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    AGRUPACIÓN DEPORTIVA 

      OS ANDARINES D´ ARAGÓN 
          Mariana Pineda, 7 – 7º B - 50018 ZARAGOZA 
                          

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL DÍA 12-2-2019 
 

  
Dando cumplimiento al artículo 17 y 18 de nuestro Estatuto, se celebró la Asamblea 
General Ordinaria del Club Deportivo Elemental Os andarines d´Aragón el 12 de fe-
brero de 2019 a las 19:30 horas en primera convocatoria, 19:45 en segunda, y a las 
20:00 horas en tercera, y conforme al siguiente ORDEN DEL DÍA: 
 
1. Informe general de Presidencia de las actividades generales y deportivas en 

2018  
2. Presentación, y aprobación si procede de las cuentas del ejercicio 2018 y presu-

puesto para 2019 
3. Información de la GR 234 turística y artística 
4. Actividades deportivas para 2019 
5. Ruegos y preguntas 
 
1. Informe general de Presidencia de las actividades generales y deportivas en 

2018 

Toma la palabra el Presidente José Mª Gállego Duque y expone que el Club ha 
conseguido en el presente año ser el que más federados tiene de todo Aragón 
con un total de 618 y 1130 socios al 31 de diciembre. Así mismo informa, que 
somos 665 federados y 1160 socios actualmente. 

En cuanto a las actividades del año, hace una exposición de las que se han 
desarrollado en el año 2018. Zaragoza Anda ha contado con una media de 85 
participantes cada lunes, y una amplia difusión en el medio televisivo. 

Por esos andurriales han fletado 20 autobuses para atender las actividades que 
se han desarrollado. 

Domingos en alpargatas gestionado por Jaime Bentué, ha tenido una media de 
50 participantes cada jornada. 

Las Grandes andadas mantienen su regularidad, aunque algunas han experi-
mentado un pequeño incremento, y por el contrario otras un descenso. 

Labordeta contó con 1.500 participantes siendo la que crece más cada año. La 
Saputo con 418 participantes ha sufrido un estancamiento en 2018. No obstante, 
hay buenas perspectivas para el año 2019.  

El Belén montañero se celebra por encargo de la FAM. En los últimos años que 
lo han organizado Os Andarines, el nivel de participación ha subido notablemen-
te. Se ha recibido muchas felicitaciones. 

La COAPA, la coordina Os Andarines, pero no la organiza. Lleva unos 30.000 
participantes. 

Además, hay otro tipo de actividades como Las Jornada de naturaleza y sende-
rismo, la Cena Social, etcétera. 
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También habla de los Voluntarios. Éstos suelen ser fijos y rotativos según habili-
dades. Hoy en día hay más dispuesto a serlo, que los que realmente se necesi-
tan. Habrá que limitarlos. 

En la actualidad somos llamados de distintos Entes para colaborar con nuestros 
voluntarios en distintas actividades. Entre otras, la Quebrantahuesos, Trail del 
Aneto, Trail valle de Tena, Calcenada.  Mención especial fue la colaboración con 
la Vuelta ciclista de Aragón, ya que, sin el concurso de los voluntarios del Club, 
esta ronda no habría tenido lugar. 

En último término, los voluntarios han movido en nuestras actividades del orden 
de 16.000 participantes. 

 

2. Presentación, y aprobación si procede de las cuentas del ejercicio 2018 y 
presupuesto de 2019 
 
El Tesorero Luis Javier Caperos Urrea expone la cuenta de Resultados del ejer-
cicio, la cual arroja un superávit de 19.628,86 euros. Así mismo detalla las distin-
tas partidas que componen el Balance de Situación a final del ejercicio. Se sigue 
con el criterio de amortizar en el año la totalidad de las inversiones.  La gestión 
prudente llevada a cabo desde el inicio por el Club, ha dado lugar a que tenga-
mos actualmente una situación altamente saneada. Esto nos permite abordar 
nuevos proyectos con recursos financieros suficientes. Para ello se exhorta a to-
dos los socios que tengan ideas y espíritu de promover nuevas actividades, las 
pongan de manifiesto a la Junta Directiva, las cuales se examinarán con la finali-
dad de darles curso si procede. 

El Presupuesto para el año 2019, entendiendo que no se van a producir variacio-
nes sustanciales respecto a 2018, será equivalente al real de ese año, con las 
variaciones que pudiera haber consecuencia de nuevas actividades.  

Tanto el superávit que arroja la cuenta de explotación obtenido en 2018, como el 
importe del Fondo Social a 31 de diciembre de 2018 de 67.193,57 euros, da lugar 
a una tesorería e inmovilizaciones financieras que pudieran considerarse excesi-
vas. Esta situación se justifica básicamente por tres conceptos: 
 

1.   Tener recursos financieros suficientes para hacer frente a las inver-
siones necesarias en la parte que nos sea sufragada por entidades 
públicas o privadas, de la GR Camino de la Jorgeada, parte artística. 

2.   Las nuevas actividades que se puedan desarrollar, como se ha co-
mentado anteriormente, requieren inversiones previas hasta que al-
cancen su grado de madurez y puedan autofinanciarse  

3.   Los superávits que se han ido obteniendo en el pasado, no prejuzgan 
mismos resultados en el futuro. Se debe tener siempre un remanente 
para atender estas eventualidades  

  
Sometidos a votación los estados financieros y el presupuesto, son aprobados 
por unanimidad. 
 

3. Información de la GR 234 turística y artística 
  
La GR propiamente dicha ya está prácticamente terminada, la cual ha sido finan-
ciada casi en su totalidad por la DGA, Consejería de Vertebración del Territorio. 
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Las Diputaciones de Zaragoza y Huesca no han realizado aportación alguna, así 
como los Ayuntamientos por donde transita el camino. De esta forma, entende-
mos, que se les puede pedir ayuda para desarrollar la parte artística. 
 
En cuanto a la escultura de San Jorge contra el dragón, se ha pedido una sub-
vención en el 2018 a la Consejería de Cultura de la DGA para que fuese incluida 
en los presupuestos de 2019. Nos indicaron, que en principio todavía no están 
aprobados. En cualquier caso, si se aprueba la subvención, deberá sacarse a 
concurso público. 
 
Para desarrollar las demás actuaciones artísticas se están haciendo gestiones 
con Asalto, entidad que tiene experiencia en este tipo de trabajos. También se 
está en contacto con un alumno se la Universidad para que desarrolle su trabajo 
fin de carrera sobre las actuaciones artística de la GR. 
 
Se solicitó a Fomento permiso para realizar actuaciones artísticas en puentes de 
la autovía A-23 que ellos gestionan. En principio nos dijeron verbalmente que es-
taban prohibidos por Ley este tipo de trabajos. Sin embargo, se está a la espera 
de su contestación por escrito, habiendo mejorado las perspectivas según algu-
nos indicios que tenemos. 
 
En cuanto a la fecha de inauguración de la GR, se ha hablado con el Alcalde de 
Almudevar, el cual ha tenido un papel importante en estos trabajos, y con otras 
autoridades con el objeto de coordinar fechas posibles para la inauguración. Se 
ha decidido fijarla para el 16 de junio de 2019, dado también que no hay progra-
madas actividades del Club. 
 

4.  Actividades deportivas para 2019 
 

Toma la palabra Javier Franco, y comenta que se está trabajando en promocio-
nar nuevas actividades dentro de la Sección de Montaña como barracos, esquí 
alpino, escalada, vías ferratas, etcétera. Para abordar estas nuevas actividades 
se debería de contar con más voluntarios especializados en estas materias. Se 
hace un llamamiento a la gente joven interesada en estas actividades y que 
deseen colaborar. Éstos deben ponerse en contacto con el Club con el fin de ex-
plorar las posibilidades. Así mismo, comenta que Os Andarines subvencionaría 
cursos, material, y acometería las inversiones necesarias para lanzar estas acti-
vidades. De hecho, actualmente se está subvencionando un curso de escalada 
de iniciación impartidos por la FAM. Está previsto hacer lo mismo con el curso de 
perfeccionamiento. 

En último término, se trataría de ir formando grupos de al menos 14 participantes 
en estas actividades, con un monitor al frente. Se podrían financiar cursos, y dar 
ayudas para la obtención de títulos oficiales para el ejercicio de monitor.  

También se recalca que sería interesante contar con socios que compitan en dis-
tintas modalidades deportivas de montaña, con el objeto de dar prestigio al club, 
máxime si se obtienen buenos resultados. 

 
José Mª Gállego comenta el Calendario de actividades programadas para 2019. 
Se mantiene todas las actividades de 2018, Grandes Andadas, Salidas de los 
sábados, Andada a Tardienta, Guiñote, Salidas de los jueves, etcétera. Los vo-
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luntarios mantienen también sus aportaciones a eventos propios del Club como a 
otras Organizaciones. 
 
José Mª Gállego, nuevamente hace un llamamiento a que cualquiera que quiera 
organizar alguna actividad propia del Club, o de otra naturaleza, la puede comu-
nicar a Os Andarines, los cuales le bridarán el apoyo necesario para sacarla ade-
lante. Se trata de ampliar las actividades, y seguir con las que ya se tienen. Men-
ciona a modo de ejemplo entre otras Ajedrez, Billar, Ciclismo el cual se inició, pe-
ro no tuvo gran acogida, Futbol sala, Natación, etcétera. 
 
Los que se comprometan, gestionarán toda la actividad, programaran el calenda-
rio, seleccionarán monitores…, todo ello con el apoyo del Club. 
 

Jorge Badía responsable de la Sección de Atletismo comenta su actividad princi-
pal que es la Carrera de San Valero-El Roscón con una participación de 1.800 
atletas. Además, expone que una parte de la recaudación se dedica todos los 
años a fines solidarios decididos sobre diversas propuestas por la Junta Directiva 
del Club. También nos recuerda que todos los miércoles a las 19:00 horas hay 
entrenamiento de atletismo para todos aquellos que quieran ejercitarlo con una 
cierta continuidad. Invita a los socios del Club a que se animen a la práctica del 
atletismo. 

 
5. Ruegos y preguntas 

a. Socio 1: Sugiere que se programen más salidas de montaña. En la actua-
lidad solo se hacen 5 salidas. Javier Franco contesta que se necesitan 
más monitores para hacerse cargo de ese posible incremento de salidas  

b. Socio 2:  Las salidas de los sábados podrían ser algo más suaves, con el 
objeto de hacerlas más asequibles a un mayor número de socios e invita-
dos. Se contesta diciendo que para eso ya están las salidas de los jueves 

 

Sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 21:30 h. 
 

El Secretario 
 

 
 

Fd. Luis Javier Caperos Urrea 


